

Miércoles 07 de Diciembre del 2011

El Financiero Sistema financiero mexicano elude la crisis internacional Jeanette Leyva Reus El sistema financiero mexicano ha logrado sortear las dificultades que se han presentado en el panorama internacional, gracias al reforzamiento de distintos puntos débiles que se detectaron. De acuerdo con Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), actualmente se vive una situación muy complicada a nivel internacional, por lo que las autoridades financieras nacionales están siguiendo los eventos de manera muy cercana. "Es un entorno muy complicado y nuestra tarea es asegurarnos de que la estabilidad que hemos vivido hasta hoy pueda continuar", indicó. P.C. sistema financiero, crisis Séptima ganancia al hilo del peso frente al dólar Clara Zepeda Hurtado Mientras diversas versiones sobre las medidas que adoptará la zona euro el viernes mantuvieron agazapados a los mercados accionarios internacionales, el tipo de cambio en México hiló su séptima ganancia. De acuerdo con el precio final del Banco de México, la divisa estadounidense cerró a la baja, al ceder 1.85 centavos, a 13.5063 pesos por dólar spot. La moneda nacional se anotó este martes su séptima ganancia consecutiva al cierre oficial ante el dólar, en cuyo rally avanzó 76.36 centavos (5.35 por ciento), luego de alcanzar las 14.2699 unidades. La autoridad monetaria mexicana informó que el saldo de las reservas internacionales del país volvió a incrementarse, tras cuatro descensos semanales consecutivos, al llegar a un nuevo récord de 141 mil 467 millones de dólares al 2 de diciembre. P.C. tipo de cambio, peso, dólar Descarta Sener "gran" reforma energética Esther Arzate El secretario de Energía, Jordy Herrera Flores, afirmó que el país no debe esperar una gran reforma energética sino pequeños cambios, pero trascendentales que generarán un nuevo modelo institucional en el sector. Aseguró que el Congreso de la Unión tiene una inusual actividad en temas relacionados con el sector energético, por lo que adelantó que en próximas fechas podrían aprobarse reformas al gas, ya que ese hidrocarburo necesita un tratamiento legal distinto al del petróleo. El funcionario consideró que el país debe iniciar una política para desincentivar el uso del gas licuado de petróleo (LP), combustible caro y contaminante que le representará este año a Pemex un gasto superior a los 30 mil millones de pesos, por concepto de subsidios al precio. P.C. sector energético, reforma energética Mujer, relegada laboral Margarita Solís Peña La cultura machista y de discriminación que persiste en la sociedad mexicana ha provocado que una mujer tenga un salario entre 15 y 40 por ciento inferior al de un hombre que desempeña su mismo puesto; también las personas con discapacidad y los homosexuales se sienten relegados. En la presentación del primer ranking de Las Mejores Empresas para Trabajar en Equidad de Género de Great Place to Work México, Isaac Puig, director del Modelo de Equidad y Género del Instituto Nacional de las Mujeres (Indujeres), destacó que la discriminación que impacta más en México es la diferencia de sexo, explicación que reforzó con el resultado del Indicador de Brecha de Género del Foro Económico Mundial, en cuyos resultados de 2010 nuestro país ocupó el lugar 91 de 134 países. P.C. mujeres, género, equidad Sequía y heladas ponen en riesgo la seguridad alimentaria Fernando Ramírez de Aguilar L. Los gobiernos de las 32 entidades federativas consideraron que, además de la inseguridad, la sequía y las heladas se han convertido en un verdadero problema para la seguridad alimentaria nacional pues hay estados como Durango en donde no hay reservas de agua para ofrecer en las próximas semanas a la población. Ante el problema de la sequía y las heladas que ya afectan a más de 20 estados de la República, la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) solicitó al gobierno federal asignar cuando menos 12 mil millones de pesos para la creación de un fondo especial que atienda esta problemática, que ya es de "extrema urgencia". P.C. alimentos, seguridad alimentaria, Conago Hay en México 40 millones de patentes de libre uso Ivette Saldaña México tiene un acervo de 40 millones de documentos de patente de libre uso que están a disposición de investigadores, empresas, analistas y en general de cualquier mexicano que quiera consultarlas. Se trata de documentos de dominio público que no están protegidos en México sobre diversas áreas, entre ellas tecnología ambiental, mecánica y productos químico-farmacéuticos. La directora general adjunta de los servicios de apoyo del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Ana Carla Martínez Gamba, aseguró que el uso de estos documentos de dominio público puede ayudar a que los investigadores desarrollen otras patentes o utilicen los conocimientos que ya fueron probados por otros P.C. patentes Necesaria, mayor integración entre los países de la ALADI (Ivette Saldaña) México propuso a los 11 países miembros de la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi) evitar aplicar restricciones al comercio intrarregional, como lo han hecho algunos países, e implementar medidas de integración que faciliten el comercio y la acumulación de origen. Durante una reunión de autoridades de comercio de la Aladi, realizada en Montevideo, Uruguay, el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Francisco de Rosenzweig, dijo a sus contrapartes de Argentina, Bolivia, Chile, Brasil, Colombia, Cuba, Ecuador, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela que se requiere incrementar las transacciones de mercancía entre la región mediante mecanismos que reduzcan los costos de transacción. P.C. acuerdos, comercio, ALADI Reforma Cierran Bolsas en Europa a la baja Mónica Ramírez Ciudad de México (7 diciembre 2011).- Después de una sesión de tensión en espera de que en la próxima cumbre de la Unión Europea (UE) se puedan llegar a acuerdos que realmente solucionen la situación de crisis en la región, los mercados del Viejo Continente finalizaron en terreno negativo. En la Bolsa italiana, el FTSE MIB cerró con la mayor caída de la zona, en 1.24 por ciento, situándose en 15 mil 650.93 puntos. Le siguieron los mercados de España y Alemania, cuyos índices bursátiles, el Ibex y el Dax, concluyeron con retrocesos de 0.79 por ciento y 0.57 por ciento, respectivamente. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Prevén bajen 2% ingresos turísticos Dayna Meré Ciudad de México (7 diciembre 2011).- El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) prevé que los ingresos de divisas producto del gasto de visitantes internacionales cerrarán este año con una caída de 2 por ciento, y serán del orden de 11 mil 525 millones de dólares, ya que aunque llegaron 3 por ciento más turistas su gasto fue menor. Pablo Azcárraga, presidente de este organismo empresarial, destacó que el 2011 cerrará con la visita de 22.9 millones de turistas internacionales. No obstante, el próximo año el sector turismo podría registrar un crecimiento de 3 por ciento, aunque dependerá de la estrategia de promoción turística que se establezca, y la cual, dijo, debe centrarse más en el mercado nacional. P.C. turismo Se vende dólar en 13.65 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (7 diciembre 2011).- Los acuerdos y diferencias entre los líderes de la Unión Europea en cómo

combatir la crisis de la deuda tienen a los mercados financieros con cautela, lo que se tradujo en cierres de las plazas europeas con caídas marginales e inyectan miedo en los mercados de América y esto presiona a la moneda mexicana. A media sesión, en el mercado minorista, el dólar del gigante de América del Norte se negocia en 13.65 pesos a la venta y en 13.15 unidades a la compra, lo que equivale a 0.4 por ciento más que el martes pasado, de acuerdo con información de Banamex. P.C. tipo de cambio, dólar El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38314.html> Crean portal que obliga a transparencia de estados Lilia Saúl | El Universal En promedio, 82% de los ingresos de los gobiernos estatales proviene de transferencias y aportaciones federales y 20% del gasto de las 32 entidades federativas se destina a servicios personales. Cada gobierno cuenta con menos de una computadora por servidor público y, en general, las administraciones centralizadas de todas las entidades cuentan con 16 dependencias en promedio, con un máximo de 23 y un mínimo de 11. Toda esta información puede conocerse a través del portal México Estatal (www.mexicoestatal.cide.edu), plataforma elaborada junto con la Organización de Naciones Unidas (ONU), en la cual se podrá encontrar el número de jueces en cada entidad o el número de alumnos que tiene que atender cada maestro. P.C. entidades federativas, estados, CIDE, ONU <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75540.html> Arrestan a menos migrantes: estudio WASHINGTON (AP) — Los arrestos de inmigrantes ilegales en Estados Unidos a lo largo de la frontera con México se ubican en su nivel más bajo desde la década de 1970, indicio de que hay menos personas que intentan cruzar para vivir o trabajar en el país del norte. Los arrestos en la zona limítrofe han bajado por sexto año consecutivo. Cada vez más el problema son los 11 millones de personas (que residen ilegalmente en el país), no la frontera misma, dijo Demetrios Papademetriou, presidente del Instituto de Políticas de Inmigración, un grupo de investigación sin afinidad partidista. En el año fiscal que concluyó el 30 de septiembre, la Patrulla Fronteriza arrestó a 327 mil 577 personas que intentaron cruzar al norte por la frontera. En el mismo periodo, las autoridades del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos (ICE, por sus siglas en inglés) deportaron a 396 mil 906 personas, la primera vez, en décadas, que hay más deportaciones que arrestos en la frontera. P.C. migración <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91490.html> Ven inviable plan para salvar Europa Ricardo Jiménez | El Universal Las propuestas realizadas para resolver el problema de deuda soberana de la Zona Euro carecen de sustento y son de carácter coyuntural a fin de ganar tiempo para la próxima reunión prevista hacia el fin de semana, coincidieron analistas financieros. En días anteriores, el presidente francés, Nicolas Sarkozy y la canciller alemana, Angela Merkel, propusieron una serie de medidas para hacer cumplir la disciplina presupuestaria a largo plazo de la toda Eurozona. Las propuestas de ambos líderes, se concentran en las sanciones automáticas para los países que no mantengan su déficit bajo control y el pronto activación de un fondo de rescate permanente para los países de la Comunidad Económica Europea que estén en peligro. P.C. Europa, deuda, crisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91500.html> La paraestatal pide mayor presupuesto Luis Carriles | El Universal Para el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, uno de los principales problemas que enfrenta la paraestatal está relacionado directamente con la falta de entendimiento que tiene el Congreso de la Unión y el resto del gobierno sobre su actuación. No es para menos, dice, sacar y desarrollar un barril de petróleo nos cuesta unos 17 dólares y lo vendemos en 100 dólares, entonces si es negocio pero, lo que luego no se entiende, es que se necesitan otra vez ese dinero para volver a buscar y encontrar petróleo. Necesitamos al menos 3 billones de pesos para invertir en los siguientes años, si les decimos, necesitamos 160 mil millones en un año de pronto ellos nos dicen (el Congreso de la Unión) que no, y nos dan menos y entonces nosotros tenemos que recortar. P.C. PEMEX, presupuesto <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91501.html> Analizan aumento de tarifa eléctrica Luis Carriles | El Universal La liberación en el mediano plazo del precio del Gas LP, con un esquema ordenado que implica desaparecer el subsidio que actualmente se otorga, así como el incremento en las tarifas eléctricas en 2012 están en la mira del gobierno federal. El secretario de Energía, Jordy Herrera; y el director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Antonio Vivanco revelaron ayer el plan en una reunión con medios de comunicación. Los funcionarios coincidieron en que dentro del balance del sector energético el año 2011 ofreció nuevas perspectivas para la CFE y Pemex derivados de los descubrimientos de Gas Shale. P.C. sector energético, electricidad, subsidios El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/12/07/europa-eliminar-ayuda-mexico-emergentes> Europa eliminará ayuda a México y emergentes AFP Bruselas.- La Unión Europea (UE) suprimirá en 2014 la ayuda al desarrollo de 19 países emergentes, de los cuales 11 latinoamericanos, entre los que figuran Brasil, Argentina, Venezuela y Colombia, con el fin de otorgar más fondos a países más pobres. Se trata de una "evolución en nuestras relaciones con los países emergentes y apunta a ayudar a los países más pobres", indicó el comisario europeo de desarrollo, Andris Piebalgs. El nuevo presupuesto europeo (2014-2020) contempla el cese de la ayuda a 19 países. P.C. Europa, países emergentes, presupuesto europeo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/07/precio-petroleo-eu-cae-alza-inventarios> Precio del petróleo de EU cae por alza de inventarios Reuters Los futuros de petróleo en Estados Unidos cayeron este miércoles en una jornada volátil, debido al alza en los inventarios de crudo y productos en ese país y a los temores por la crisis de deuda de la zona euro. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en enero cayó 79 centavos, o 0.78%, para cerrar en 100.49 el barril. P.C. Estados Unidos, petróleo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/07/euro-revierte-tendencia-opera-alza> Euro revierte tendencia y opera al alza El euro se recuperó de sus pérdidas para operar levemente al alza frente al dólar este miércoles, mientras los inversores se posicionaban para una reunión de política monetaria del Banco Central Europeo el jueves. El euro avanzaba 0.1% a 1.3411 dólares, aún lejos de un máximo de sesión de 1.3454 y de un mínimo de 1.3349 dólares P.C. tipo de cambio, euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/07/bolsas-europeas-caen-atentas-proxima-cumbre> Bolsas europeas caen atentas a próxima cumbre Reuters Las acciones europeas cayeron este miércoles en una jornada de cautela antes de una cumbre de la Unión Europea esta semana, en medio de la incertidumbre sobre la posibilidad de que se alcance un acuerdo amplio para frenar la crisis de deuda en la región. Un funcionario alemán ofreció perspectivas pesimistas para un acuerdo, en un aparente esfuerzo para sacudir a sus socios para que acepten los

términos y restricciones de Berlín. El ministro francés de Finanzas fue más optimista. El índice de acciones líderes europeas cayó 0.1% a 988.41 puntos, tras alcanzar en la sesión 1,002.20 puntos, su nivel más alto desde fines de octubre. P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/12/06/2011-terminaria-585000-nuevos-empleos> El 2011 terminaría con 585,000 nuevos empleos María del Pilar Martínez / El Economista El ritmo del empleo formal en el país sigue desacelerándose y en el mes de noviembre a penas se generaron 88,625 nuevos empleos, cuando en octubre el número de puestos de trabajo fue de 123,106, según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social. Cuestionado al respecto, el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón sostuvo que ya descontando los empleos que se pierden de manera estacional entre noviembre y diciembre, se espera que la cifra al cierre del año sea de 585,000 y 600,000 empleos. “En noviembre fueron más de 80,000, y en diciembre tenemos una caída estacional, pero tener 815,00 empleos (en lo que va del año) es muy buen número, en el interanual, ya considerando la caída nos lleva como 580,000 es el nivel con lo que cerraremos que, a todas luces, sobre todo en el contexto internacional que se vive”. P.C. empleo La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/07/131516164-anuncian-disminucion-en-comisiones-de-afores-para-2012> Anuncian disminución en comisiones de Afores para 2012 Notimex México, DF. La comisión promedio ponderado que cobrarán las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) en 2012 será de 1.32 por ciento, menor al 1.44 por ciento que se aplicó este año, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). El presidente del organismo regulador, Pedro Ordorica, aseguró que México tiene desde este 2011 el sistema más barato de toda América Latina, rebasando a Chile (de acuerdo con un banco extranjero) y para 2012 será aún más económico. P.C. Afores, fondos para el retiro <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/07/124546134-mexico-dejara-de-recibir-ayuda-de-la-union-europea> México dejará de recibir ayuda de la Unión Europea Notimex Bruselas. La Comisión Europea (CE) anunció hoy que 19 países emergentes, entre ellos México, dejarán de recibir ayuda de la Unión Europea (UE) al desarrollo a partir de 2014 porque “pueden generar recursos suficientes para garantizar su propio desarrollo”. “Los países que puedan generar recursos suficientes para garantizar su propio desarrollo ya no recibirán subvenciones bilaterales y se beneficiarán de nuevas formas de asociación”, explicó en rueda de prensa el comisario europeo de Desarrollo, Andris Piebalgs. Entre los excluidos están 11 países latinoamericanos: Brasil, Argentina, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Panamá, Perú, Uruguay y Venezuela, además de México. P.C. Unión Europea, países emergentes <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/07/92713282-wall-street-abre-a-la-baja-dow-jones-0-21-nasdaq-0-41> Wall Street abre a la baja: Dow Jones -0,21%, Nasdaq -0,41% AFP y Notimex Nueva York. Wall Street abrió con bajas este miércoles, horas antes de la Cumbre de Bruselas: el Dow Jones perdía 0.21 por ciento y el Nasdaq 0.41 por ciento El martes, la bolsa de Nueva York terminó con resultados mixtos. El Dow Jones Industrial Average subió 0.43 por ciento a 12.150.13 puntos y el Nasdaq, de dominante tecnológica bajó 0.23 por ciento a 2.649,56 puntos. Mientras, las principales bolsas de valores de Europa abrieron hoy terreno positivo, jornada en la que destacaron las alzas de los mercados de Milán, París y Frankfurt de 1.74, 1.72 y 1,.70 por ciento, respectivamente. P.C. sistema financiero, bolsas de valores <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/07/91054601-venden-dolar-a-13-32-en-el-aicm> Ofrecen bancos del DF dólar hasta en \$13.65 Notimex México, DF. El dólar libre mantiene su cotización máxima a la venta alcanzada la víspera, de 13.65 pesos, mientras que la mínima a la compra es de 13.15 pesos en bancos del Distrito Federal. En tanto, el euro aumenta seis centavos, al ofrecerse hasta en 18.38 pesos, mientras que el mayor precio del yen es de 0.177 pesos. Por su parte, el Banco de México (Banxico) establece el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país en 13.4970 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/pidio/bajada/sueldos/miniempleos/paro/juvenil/elpepueco/20111207elpepueco_9/Tes Rajoy usará la carta del BCE para justificar sus reformas M. V. G. | Madrid 07/12/2011 La carta que el Banco Central Europeo (BCE) envió a los presidentes del Gobierno español e italiano en agosto tendrá en España más de un acuse de recibo. El futuro presidente, Mariano Rajoy, piensa usarla para justificar las reformas laborales que llevará adelante una vez tome posesión. Así se lo dijo a los agentes sociales el pasado miércoles en la reunión que mantuvo con los líderes de sindicatos y empresario, explican fuentes conocedoras del encuentro. Rajoy ya tiene la carta en su poder y la va a aplicar hasta sus últimas consecuencias. Una bajada de la masa salarial y cambios en la regulación de los contratos para jóvenes para combatir son las reclamaciones laborales que hizo el BCE para comprar deuda soberana en agosto, cuando la prima de riesgo española superó por primera vez los 400 puntos básicos. La misiva no precisa más, explican fuentes del Gobierno. P.C. Banco Central Europeo, empleo, jóvenes http://www.elpais.com/articulo/economia/fondo/rescate/emitira/deuda/corto/plazo/elpepueco/20111207elpepueco_6/Tes El fondo de rescate también emitirá deuda a corto plazo REUTERS | Bruselas 07/12/2011 El fondo de rescate de la zona euro, el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF), ha anunciado hoy que empezará a subastar también letras a 3, 6 y 12 meses antes de final de año para aumentar su flexibilidad. "El lanzamiento de un programa de financiación a corto plazo se encuentra en línea con el ámbito más amplio de actividad del FEEF para emplear sus nuevos instrumentos de manera eficiente", ha afirmado en un comunicado el responsable del fondo, Klaus Regling. "El programa de letras no sustituirá el programa de bonos a largo plazo, pero le añadirá flexibilidad", ha destacado. Las subastas de letras estarán abiertas a todos los miembros del grupo de mercado del FEEF, compuesto en la actualidad por 47 instituciones internacionales. P.C. zona euro, fondo de rescate, FEEF, Fondo Europeo de Estabilidad Financiera